



周代の婚制

王煥鑑 (四)

史的・人物と國民性

(三八)

唐の妻師徳

忍耐力の代表人物

其一

支那國民は柔軟である。柔軟であるだけ、忍耐力が非常に發達し、同時に強者を受けるに對し無抵抗で遅らる智慧も亦發達して居る。此事は周至柔の道である所に於て已に建國以來の民族性之を然るるものだ。

云つたけれども、唐の妻師徳は兄弟との態度及び唐の張公と云ふものが、九世同居したことを紹介し、支那民族忍耐力の惡化は兎も角として、之を善化せしむることにせばならぬ。

妻師徳は唐中宗時代の名相であつたが、實に支那民族忍耐性を善化する代表的人物であつた。同じく名相たりし狄仁傑は實に妻の推薦によりて宰相になれたのであるが、仁傑は或事に知らずして顔を輕視して居た。

妻師徳は宮を出て、「妻語である。張は忍の一字で以て家庭の風波をばなるよ」と云つた。仁傑は宮を出て、「妻語である。張は忍の一字で以て政に資せねば

著作権保護 コンテンツ

公の妻師徳、我れ其の色辱する所となる久し、是れ妻の性沈厚覺惡と云はるゝ點である。

又或日妻師徳の弟が代州の刺史に任命せられた時に出發せんとする時、吾弟兄弟は榮寵盛に過ぐ、坡度人から疾まれるに相違ない。どう

かしたらば此點を免れることが出来やうか。云つた。弟の今後人々から私の顔に唾まること、私は之を許さぬ。ソラすれば兄の裏も魚る。

これが出来やうと答えた所が兄は兄だけ其の左衛門であつた。當然としてこれ吾が憂ひを爲す所以である。御前の顔に唾まること御前を腹立たしめたのである。顔を御前が拭けば

其意に遡る。其怒を重ねることになる。一體唾されて、拭かなければ自然に乾く。笑ひて之を受く。みとづつた。之れ妻の性が寛

く。妻師徳は唐中宗時代の名相であつたが、實に

支那民族忍耐性を善化する代表的人物であつた。同じく名相たりし狄仁傑は實に妻の推荐によりて宰相になれたのであるが、仁

傑は或事に知らずして顔を輕視して居た。

消し所に力がある、而して張が妻慈友愛を賞せられたにも拘らず、忍の一才だと答えて

虚美な飾りなどつたのは毫も讚美すべきであらう。然るに此事に就き宋の太宗淳化九年江

州の陳襄が云へるものだ。九世同居して居た夫婦表され、太宗は夕賀奉に栗を以てし

た史家王船山は太宗の此事に對し、此は上

下相手にて治化の美を誇れる優善の行爲であると嘆嘆して居る。

王船山が云ふ如く宋代の九世同居は唐代の二

舞をなじしたもので、確かに優善の舉があつた

うが、しかし角張が忍の一才云ふ所は、實に支那民族の最差點を表示したものである。

亞細亞諸國に於ける日本は其中にて所謂日本出づるの陽國であつたから、太子は我國は少くす、是な以て或は君父に順らず、乍ち隣里に達ふ。然るに上和し、下睦じければ、事

な論するに堪能ふ。則ち事理自ら通す。何事が成らざんや、

一個條に於て、一日く和を以て貴しと爲す。智ふなき宗と爲す、人皆樂あり、又達者を

少くす、是な以て或は君父に順らず、乍ち

アラウシは、武勇に過ぐる嫌があつたと見られた

のであらう。乃て太子は佛の柔軟の室に入る

爲め所詮中和を致し天地位し、萬物育す。儒佛一理の和の字を以て第一に記されたので

ある。要するに妻師徳張公藝の忠実、内規

成らざんや、

各製品種類別に販賣するに當る。各製品種類別に販賣するに當る。

中華皮革廠



事務所、工場

上海曹家渡

電話西一〇〇〇番

販賣所

上海廣東路十九號

電話中二三七六番

資本金

壹千萬圓

本店

北京

上海支店

東京、大阪、横濱、神戸、

大連、北京、天津、青島、

福州、廈門、

新嘉坡、孟買、

香港、

青島、

廣州、

倫敦、

紐約、

其他支那各地

爲替取組先

漢口、九江、天長、

南京、

蘇州、

杭州、

溫州、

廈門、

泉州、

福州、

廈門、

省署に轄管され幾んど直轄軍隊を割りたる職工等は此事を聞きて紛々徳

州に赴き居れるが其の數少からず

を割分せるものなり即ち左の如し

(一)陸軍は同防軍隊となし各本省に

分駐せしめ督軍に直轄す(二)省設警

備部は重地に防備に省署に直轄す(四)

(三)縣設警備隊は縣署に直轄す(四)

省警察と縣警察とは警務署に直轄す

貴州留日學生困窮

留日學生代表より上海學界に達し

たる北京よりの報告によれば貴州留

日公費學生は三十人に過ぎず毎月の

費用は千餘元に過ぎず年以來以

来省よりの送附無く學生等は全く預

費によつて維持し來りたるが今や負

債二萬餘元に達し今春五千元送附し

來たるものの何の役にも立たず貴州政

府に送金を促し報文を發して送金

し來らざるが爲め政府に哀請書を出

し學費を送附せざれば歸國旅費を送

附するやう同時に東京にある貴州人

に援助を求めて居れり

新闢橋修理せず

交渉公署は工部局が新聞橋修理の

說あるより國家の主權に關係ありと

し開北巡捐局に書面を送りて事實

の有無を問合せたるが工捐局は事實

認定せる埠界は寶山、吳淞、江

建造成國民なし五年成したる間

全華界の管理ひり且つ全部は鐵材

料を用ひたれば未だ修理する必要無

せば誤り傳へられたるものならんこ

回答せり

軍廠職工の德州

德州兵工廠は吳佩孚の命により鉄

彈を急造することゝなれるが期限切

充てたるものなり現在の工數は及

追し職工を加増し夜業を行ふとも及

ばざる模様あるより上海の軍廠にあ

體及び兒童の玩具等を製造し居れる

何農林部の發起せるものにてあらゆ

る經費は悉く恩善獎券の餘利を之に

使つてゐるものなり現在の工數は及

ばざる模様あるより上海の軍廠にあ

體及び兒童の玩具等を製造し居れる

可認物便郵種三第三

上

四九九

號

海

上

</div

